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令和元年度第３回福岡市スポーツ推進審議会 議事録 

 
 
＜開催日時＞ 令和２年３月 16日（月） 13：15～14：00 

 
＜開催場所＞ ＴＫＰガーデンシティ天神 Ｍ－２会議室 
 

＜出席委員＞ 14名（欠席２名） 
上和田会長，緒方副会長，山川委員，齋藤光子委員，副田委員，佐伯委員， 
西村委員，兄井委員，藤井委員，小森委員，大谷委員，案浦委員，小手川委員， 
鶴委員 

 
＜説明のため出席した事務局職員＞ ８名 

福田スポーツ推進部長，三宅大規模スポーツ大会等担当部長， 
宮本スポーツ施設課長，的野スポーツ事業課長， 
重岡ラグビーワールドカップ 2019担当課長，野原世界水泳準備担当課長 
ほか２名 

 
＜議題及び報告事項＞ 

 ○ 議題 

（１）会長・副会長の選任について 

（２）令和２年度当初予算におけるスポーツ団体への補助金について 

（３）令和元年度福岡市スポーツ振興計画の取り組みについて 

  

○ 報告事項 

（１）令和２年度スポーツ振興にかかる主な事業について 

 

＜協議要旨＞ 

 ○ 開会 

 （事務局） 

・本日の出席委員数は，全 16名のうち，14名で，委員の過半数を超えているた 
め，福岡市スポーツ推進審議会条例第７条の規定に基づき，本日の会議が成立 
することを報告する。 

 

○ 議題（１）会長・副会長の選任について 

 （事務局） 

・本審議会を運営するにあたり，福岡市スポーツ推進審議会条例第６条により，

会長・副会長を各１名，委員の互選により選出することとなっている。 
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・選出方法について，特にご意見がなければ，事務局案を提示したいと思うが，

どうか。 
 （各委員） 
  ・異議なし 
（事務局） 

  ・昨年３月に本審議会に諮問したスポーツ振興計画の改定について，現時点で審 

議途中であることに鑑み，会長を上和田委員に，副会長を緒方委員に引き続き 

お願いしたいと考えるが，どうか。 

（各委員） 
 ・異議なし 
（事務局） 

 ・それでは，議題（１）については事務局案のとおり決定した。 

 

○ 議題（２）令和２年度当初予算におけるスポーツ団体への補助金について 

（事務局） 

 ・資料１に基づき，令和２年度当初予算におけるスポーツ団体への補助金につい 

て説明 

 （委 員） 

  ・只今の説明について，意見や質問はないか。 

（各委員） 

  ・意見，質問なし 

（委 員） 

  ・それでは，議題（２）について了承ということでよろしいか。 

（各委員） 

・了承 

 

○ 議題（３）令和元年度福岡市スポーツ振興計画の取り組みについて 

（事務局） 

 ・資料２に基づき，令和元年度福岡市スポーツ振興計画の取り組みについて説明 

（委 員） 

  ・只今の説明について，意見や質問はないか。 

（委 員） 

  ・資料８ページの昨年の金鷲旗・玉竜旗が総合体育館で開催されたことについ 

   て，同時期の７月に開催される中体連の大会は，これまで九電記念体育館を使 

っていたが，昨年３月末で閉館したことにより，使えなくなった。代替施設の 

総合体育館が金鷲旗・玉竜旗で使われると，中体連としては，九電記念体育館 

がなくなっただけとなる。今後も総合体育館は金鷲旗・玉竜旗などで使われる 

のか，状況をお聞きしたい。 
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 （事務局） 

  ・総合体育館が開館したことにより，昨年の金鷲旗・玉竜旗は総合体育館で開催 

された。金鷲旗・玉竜旗については，今後も総合体育館で実施したいとの意向 

を聞いている。 

  ・中体連の大会についても同時期に開催されることを認識しており，九電記念体 

育館に代わる同様の大きな体育館としては市民体育館もあるので，総合体育館 

と市民体育館をうまく活用しながら，それぞれの大会が円滑に実施できるよう 

に考えている。今後，円滑な開催にあたっては，主催者と綿密に調整を行って 

いきたい。 

 （委 員） 

  ・市民体育館のプールや第２競技場もなくなると聞いているが本当か。 

 （事務局） 

  ・そのとおりである。 

 （委 員） 

  ・これまで第１競技場と第２競技場の両方を使って実施していた大会ができなく 

なってしまう。存続する第１競技場を含め，将来的に市民体育館はあとどれく 

らい存続するのか。 

 （事務局） 

  ・市民体育館は開館以来大規模な改修は行っていなかった。総合体育館の開館に 

伴い，市民体育館のあり方を検討した結果，大会ニーズの高い第１競技場を残 

し，第２競技場と本館棟を廃止することとした。 

・ご指摘のとおり，両方の競技場を使う大会については，運営上の問題が出るの 

で，いかに支障が出ないような形で実施できるか，大会ごとに主催者と個別に 

協議していきたい。大会の時期を考慮し，早め早めに協議できればと考えてい 

る。 

（委 員） 

  ・それでは，議題（３）について了承ということでよろしいか。 

（各委員） 

・了承 

 

○ 報告事項（１）令和２年度スポーツ振興にかかる主な事業について 

（事務局） 

 ・資料３に基づき，令和２年度スポーツ振興にかかる主な事業について説明 

（委 員） 

  ・只今の説明について，意見や質問はないか。 

（委 員） 

 ・東京オリンピック・パラリンピックのスウェーデン・ノルウェー事前合宿につ 

いて，パラリンピックの選手も来るのか。 
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（事務局） 

  ・スウェーデンチームについては，パラリンピックの選手も受け入れる協定を締 

結している。 

（委 員） 

  ・実際に何人来るなど決まっているのか。 

 （事務局） 

  ・パラリンピックに参加できる競技がまだ決まっていないため，確定すれば具体 

的に判明する。いずれにしても，一つの国でチームとして来るので，一定の規 

模で来ることが見込まれる。 

（委 員） 

  ・具体的なところがわかったら教えていただきたい。 

 （事務局） 

 ・了解した。 

（委 員） 

  ・スポーツビュッフェ・プロジェクトは今年度から実施しているのか。 

 （事務局） 

 ・主に子どもを対象として，今年度から実施している。 

（委 員） 

 ・誰もが気軽にスポーツを楽しめる場とあるが，このような施策を実施した後ど 

  うなったのか，実際に子どもたちがスポーツを始めたなど，フォローしたり， 

データをとったりしたほうが良いと思う。実施して終わりではなく，検証した 

ほうが良いと思う。 

 （事務局） 

 ・今年度は試行的に各区１箇所，小学校のグラウンドや体育館を使って，競技体 

験や，体力測定等を実施した。 

  ・目的としては，子どもたちがスポーツを体験し，親しみ，その後の人生におい 

て，スポーツを始めたり続けたりするきっかけを提供することで，できる限り 

一過性のイベントにならないよう模索している。効果測定も実施できるように 

検討していきたい。 

 （委 員） 

  ・参加した子どもたちの意見は聞いているか。 

 （事務局） 

 ・参加者にアンケートをとっており，楽しかったなどの意見をたくさんもらった。 

（委 員） 

  ・ぜひ今後も効果測定をお願いしたい。 

（事務局） 

  ・了解した。引き続き地域のスポーツチーム等の皆さんと連携して実施したいと 

考えているので，ご支援をお願いしたい。 
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 （委 員） 

  ・総合体育館について，大会実施の際の出店料がとても高いが，どうにかならな 

   いか。プロバスケットチームの試合の際などは仕方ないが，今度，ママさんバ 

レーボールの全国大会を実施するが，全国から選手が来るときに，地元の宣伝 

にもなると思う。 

 （事務局） 

  ・体育施設なので，通路を出店等で利用する際は，目的外利用として料金を設定 

しているところである。 

 （委 員） 

  ・地元のお菓子や名産品を販売するもので，お土産などに買って行かれることが 

多い。出店料が高ければ出店できず，さびしい。他都市の大会でもよく販売さ 

れており，賑わっている。ケースバイケースで対応してほしい。 

 （事務局） 

  ・今後，他都市の事例等を参考にするなど，勉強させていただきたい。 

 （委 員） 

・それでは，報告事項（１）については以上でよろしいか。 

（各委員） 

・了承 

 

○ その他 

（委 員） 

  ・その他，全体を通して，あるいは本日の議事以外でも良いが，意見や質問はな 

いか。 

 （委 員） 

  ・新型コロナウイルス関連であるが，福岡市のスポーツ事業を中止にしたり，延 

期にしたりする基準はあるか。 

  ・最近毎日のように様々なイベントの中止や延期などが決まっている。今後もい 

つ元に戻るかわからない。私の周囲でも中止や延期を決めるときに他の判断を 

参考にしながら決めているようだが，福岡市としての基準やタイミングがあれ 

ば教えてほしい。 

 （事務局） 

 ・本市としても，大規模な不特定多数の方が参加するなどのイベントは，実情や 

内容を考慮して中止・延期などの対応を行っているが，その際，国の考え方を 

拠り所としている。 

 ・まだ感染者が増える中で，いつまでこのような状況を続けるか，内部でも議論 

  しているところであり，できれば早く本来の形に戻していけたらと思っている。 

  ・一方で，学校では部活動も中止という状況になっているので，そのような状況 

を見極めながら，その都度福岡市としての判断を行いながら，対応をご説明し 
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ていきたい。 

 ・先日の専門家会議では，密閉された空間，多くの人が集まる場所，近くで会話 

する場所などは避けるべきである旨の考え方が示されたが，本市でも各施設や 

活動内容等を考慮しながら対応を検討している。 

 （委 員） 

 ・今，学校が休校になっているが，校舎のほうが広いのに，狭い学童などに集ま 

って，子どもたちは遊んでいる。逆に，学校で預かって，天気が良ければ外で 

弁当を食べるなどのほうが良かったと思う。このような時こそ外に出て，小規 

模でスポーツをするなど管理してあげないと，子どもたちは自分たちで集まっ 

て遊んでしまう。 

  ・５月に聖火リレーも福岡であると思うが，そこに人が集まって良いのかなど， 

福岡市としての基準があれば私たちも決めやすい。これからどうなるのかわか 

らないと思うが，企業としても何かを決めるときに柱がないと決められないの 

で，スポーツ関係についても市として発信していただけると助かる。 

（事務局） 

 ・他都市を見ていると，一律の対応ではなく，少しずつ独自の判断をしていると 

ころも出てきている。スポーツだけでなく，全庁的な話になるが，経済情勢も 

大変な状態になっており，メリハリをつけた対応が今後出てくると思っている 

ので，本市の今後の発表を注視していただけたらと思う。 

（委 員） 

  ・他に意見や質問はないか。 

（各委員） 

・意見，質問無し 

（委 員） 

・それでは，以上で本日の議題と報告事項は終了した。委員各位の円滑な会議の 

進行への協力に感謝する。 

 

○ 会議終了 


